
Variante Delta  
ya es predominante 
en la Región

SALUD TRABAJA PARA AISLAR A CONTAGIADOS

Por provincia, el informe regio-
nal detalla: Concepción registra 
85 casos Delta; Arauco, 9 casos; 

Biobío, 235 contagiados y Los 
Ángeles presenta 157, razón por 
la cual se desplazaron a la zona 

dos móviles de vacunación y de 
búsqueda activa, para aislar a 
los Delta y generar la estrategia 

sanitaria, es decir, envío a resi-
dencias sanitarias.

62% de los casos activos fueron infectados con esta mutación del coronavirus.

CIUDAD PÁG.8

 FOTO: CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

Diez parlamentarios de la zona votaron a favor y cinco rechazaron la iniciativa que finalmente fue aprobada en la Cámara con 94 votos a 
favor, 39 votos en contra y 9 abstenciones. Ahora será el Senado quien deberá analizar el proyecto.

Cuarto retiro: así votaron los diputados regionales

POLÍTICA PÁG.5 DEPORTES PÁG.13

Especialistas creen 
que la crisis de 
Evergrande podría 
afectar a Huachipato

La Federación Internacional de 
Baloncesto oficializó a los 12 clubes 
que darán vida al torneo 2021-2022.

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

UdeC vuelve 
al Basketball 
Champions 
League Americas

 FOTO: FIBA

Un encuentro regional será parte 
de las celebraciones, además de 
iniciativas orientadas a armar un 
archivo virtual, y también la reali-
zación de conversatorios y diver-
sos talleres.

Día de las Artes 
Visuales: acercar a la 
ciudadanía a las 
expresiones artísticas    

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

 FOTO: UDEC

TVU estrena nuevo 
capítulo del ciclo 
audiovisual “La 
arqueología del Biobío”
El proyecto que investiga y documenta la 
historia antigua de la Región comprende 
un total de 5 capítulos, los cuales una vez 
estrenados se pueden revisar en las redes 
sociales del canal. 

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

EDITORIAL: UNA ESTRATEGIA PERMANENTE PARA EL DESARROLLO REGIONAL
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

VIVIANA LORENTE 
Consultora en Comunicación y Género  
en Amnistía Internacional Chile.

Hace apenas unos días la ministra 
de la Mujer y Equidad de Género, Mó-
nica Zalaquett, quien se encontraba 
de gira por España, fue consultada 
por un medio de comunicación so-
bre la posibilidad de abrir nuevamen-
te el debate para ampliar el acceso al 
aborto. Ella, además de responder ne-
gativamente, aseguró: “creemos que 
llevamos muy poco tiempo con una 
ley que ha sido capaz de dar una res-
puesta”. 

Esta frase retumba en forma de 
loop cuando se contrasta con el se-
gundo Informe de Monitoreo Social 
elaborado por la Mesa Acción por el 
Aborto en Chile  que releva la imple-
metación de la Ley 21.030 que regu-

Después de varias semanas consi-
guió que la atendieran en el Hospital 
de la Universidad de Chile. Para ese en-
tonces su embarazo ponía en riesgo su 
vida. Tuvieron que inducirle el parto 
porque, según le explicaron, la gesta-
ción estaba muy avanzada y ya no po-
día realizarse un aborto. “Si me dicen, 
‘tu hija no es viable’, yo no la quiero, en-
tonces ¿soy una asesina?, ¿soy mala 
persona porque Dios lo mandó así...?. 
Yo creo en Dios pero a mí manera. Yo 
siento que quizás Dios mandó esto 
para reforzar mi carácter, para demos-
trarme que yo soy una persona fuerte 
y que es mi cuerpo, yo decido, yo no lo 
quiero”, dice aún con angustia. 

María de los Ángeles trabajaba en la 
misma clínica donde le habían nega-
do el acceso al aborto y le habían pues-
to barreras a la derivación. “Me trata-
ron súper mal, un médico me dijo que 
yo era una asesina, que yo había ma-
tado a mi hija, que cómo yo hacía eso”, 
recuerda con dolor en su vuelta al tra-
bajo. También le dijeron que estaba 
loca, “yo hasta pensaba en matarme 
porque lo pasé súper mal porque no 
encontraba solución”. 

La pregunta es: ¿cuántos reclamos 
bastarán? El Estado de Chile tiene la 
obligación de garantizar los derechos 
sexuales y reproductivos incluido el 
aborto. No hay vuelta atrás.

ler su derecho reproductivo según 
marca la ley. Sin dudas, existe coinci-
dencia con lo relatado líneas arriba y 
a ello se añade la objeción de con-
ciencia por parte de médicos/as como 
una de las barreras que se repiten. 

Es el caso de María de los Ángeles, 
que cuenta que quedó embarazada 
por una falla en su método anticon-
ceptivo pero decidió seguir adelan-
te. Fue en la semana 16 cuando su 
médico le informó que se trataba de 
un feto anencefálico. En la 18 recién 
le reconoció que era objetor de con-
ciencia, entonces ella le solicitó la de-
rivación pero “hasta el momento no 
sé por qué no me quiso derivar”, ex-
presa. 

Se dirigió a una institución pública 
de salud pero le pidieron la deriva-
ción. Desesperada llamó al Ministerio 
de Salud. Después de varias semanas 
el doctor finalmente firmó el docu-
mento pero “cuando voy saliendo de 
la clínica me llama y me dice “devuél-
vete, ya te tenemos la solución”, rela-
ta. Ella como presintió que algo extra-
ño pasaba, le tomó una foto al docu-
mento de derivación antes de llegar al 
consultorio. El médico le pidió el pa-
pel y lo rompió en su cara. Le aseguró 
que estaban revisando los protoco-
los y que en la clínica iban a hacerle el 
aborto. Eso no ocurrió. 

la la Interrupción Voluntaria del Em-
barazo en tres causales (riesgo de 
vida, inviabilidad fetal y violación), 
aprobada en 2017. Las conclusiones 
de dicho documento tiran por tierra 
tal afirmación asegurando que “las 
mujeres y otras personas con capaci-
dad de gestar, de manera significati-
va, desconocen que tienen el derecho 
a interrumpir un embarazo en las 
causales legalizadas y que esa inte-
rrupcio n debe hacerse de manera 
expedita, sin afectacio n de su digni-
dad y derecho a decisio n”. 

Amnistía Internacional ha podido 
conocer el relato en primera persona 
de tres mujeres que han atravesado 
una serie de obstáculos para hacer va-
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Durante la antigüedad (desde 
Mesopotamia hasta el Siglo XVIII) 
el mundo miraba a los alquimistas 
como fuentes de riqueza si se logra-
ba la promesa: transformar el plo-
mo en oro. Para ello, mezclaban 
muchas ciencias como química, fí-
sica, metalurgia, espiritualismo, etc. 

Spoiler: nunca lo lograron. Era 
imposible usar material de baja 
calidad y convertirlo en metal 
precioso.  

Pero incluso siendo el siglo XXI 
seguimos viendo alquimistas. Los 
vemos cada vez que un Gerente 
General pide a sus gerencias “ha-
cer más con menos”. Los vemos 
cuando un área de una empresa 
define USD $3MM de presupuesto 
anual contra una startup que le-
vanta USD $100MM en 5 años. Los 
vemos cuando mandan a los equi-
pos a hacer innovación con las ho-
ras que les sobran después de ter-
minar sus tareas diarias. 

“vuelto del pan”, y sin ánimo de 
menospreciar los esfuerzos, cuan-
do startups como NotCo, Cor-
nershop o Fintual levantan más de 
USD $100MM en un plazo menor a 
5 años, ya sabemos cuál es el pre-
cio a pagar por convertirlo en oro. 
Cualquier esfuerzo menor a eso, 
es jugar a la alquimia.

Es imposible hacer innovación 
de alta calidad bajo esas condicio-
nes. Simplemente no puedes con-
vertir el plomo en oro. 

Pero no todo es pesimismo. He-
mos visto que algunos sí han logra-
do convertir una startup incipien-
te en un unicornio, o en otras pala-
bras, en innovación disruptiva que 
cambia industrias. No era plomo, 
era I+D, más un equipo, más dedi-
cación obsesiva, más muchos fa-
llos, más capital de gran magnitud. 
Eso sí se puede convertir en oro. 

Deberíamos dejar la alquimia. Las 
áreas de innovación internas de las 
empresas tienen su máxima perfor-
mance cuando conectan con star-
tups de las características descritas. 

Algunos todavía tienen fe de que 
el I+D necesario para la innova-
ción disruptiva puede venir desde 
dentro de la empresa, pero aquí les 
dejo un dato apabullante: De todos 
los IPOs (Salida a la bolsa) en USA 

desde 1974 hasta el 2019, el 42% 
fueron startups apoyadas por VCs 
(capital de riesgo). Estas invirtieron 

$115 billions en I+D. Es el 85% 
del total histórico. Nada que hacer. 
Es obvio de dónde viene ese “oro”.  

No podemos seguir buscando 
conquistar industrias o transfor-
mar la matriz energética con el 

Las empresas  
y la nueva alquimia

Desde las 10:00 horas del 
martes 28 de septiembre la Cá-
mara de Diputadas y Diputados 
discutió la despenalización del 
aborto hasta las 14 semanas de 
gestación, luego que se rechaza-
ra la idea de legislar en la Comi-
sión de Mujeres y Equidad de 
Género. La votación, que co-
menzó a las 14:00 horas de la 
misma jornada, aprobó la ini-
ciativa con 75 a favor, 68 en con-
tra y 2 abstenciones. 

Ahora deberá volver a la Co-
misión de Mujeres para tratar las 
nuevas indicaciones entregadas. 

 
 
Diputada Mix  
@Claudia_Mix 
Aprobado en gral el proyecto de 
#DespenalizaciónAborto hasta 
14 semanas en la @Camara_cl 
 (75 a favor, 68 en contra y 2 
abstenciones). Gran noticia: 3 
años desde que ingresamos la 
iniciativa y hoy por fin avanza. 
Vuelve a Comisión de Mujeres 
y Equidad de Género #Aborto-
Legal  
 
Irací Hassler Jacob 
@IraciHassler 
En el día de acción global por el 
#AbortoLegal, se APRUEBA en 
general la despenalización hasta 
14 semanas!! No más abortos 
clandestinos que exponen la vida 
de las mujeres: esta ley es una 
medida urgente de salud pública 
y autonomía sobre nuestros cuer-
pos y nuestras vidas. 
 
Diputado Cristóbal 
Urruticoechea  
@DipCristobal 
#NoAlAborto No a la ley de la 
muerte. Sin miedo! #AbortoLegal 
 
Tomas Hirsch 
@tomashirsch 
La criminalización del aborto 
afecta los DDHH de las mujeres. 
Además abre las puertas a la 
clandestinidad. Es momento de 
despenalizarlo, y aún más: avan-
zar a su legalización. Han debido 
pasar 30 años desde el proyecto 
de Laura Rodríguez para poder 
votar a favor de un #AbortoLegal

#FUE TENDENCIA Tres testimonios,  
tres causales y sinfín 
de obstáculos
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EDITORIAL

La pandemia ha incrementado los graves pro-
blemas de competitividad y productividad en 
muchos sectores económicos de la Región del 
Biobío. Sin embargo, es forzoso reconocer que 

parte de los problemas son estructurales, anteriores a 
la llegada del coronavirus. Una Región que fue pione-
ra y líder en el sector industrial manufacturero ha en-
frentado dificultades, en distintos rubros, para hacer 
competencia a otras economías.  

Siempre que el debate sobre estos temas regresa tam-
bién vuelve la eterna fórmula de “agregar valor” a los 
productos y servicios locales, como también la “diver-
sificación de la canasta exportadora” y de lo destinos 
que reciben las exportaciones locales. Y es cierto: agre-
gar valor es un mantra que la economía regional debe 
repetir ad infinitum.    

Con una vocación exportadora, la internacionaliza-
ción de Biobío debería ser parte del plan de desarrollo 
estratégico. Una internacionalización, claro está, que 
no solo rompe los límites de los negocios por exporta-
ciones e importaciones, sino que abarca todas las 
oportunidades posibles y todas las acciones que ten-
gan la adecuada factibilidad.  

Existe un notorio consenso sobre la necesidad de que la 
Región retome la senda de crecimiento, con productos y ser-
vicios innovadores y tecnológicos en todas las áreas. De esta 

Una estrategia permanente  
para el desarrollo de Biobío

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Ley del Lobby 
  
Señora Directora: 

En atención a la polémica entre 
candidatos a la Presidencia por 
haber ejercido en labores del lobby, 
creo que es bueno recordar que tal 
materia está regida por la ley 
20.730 del 8 de marzo del 2014 y 
que la define en forma expresa en 
el artículo 1. Es una actividad abso-
lutamente lícita, cumpliendo las 
disposiciones normativas. No se 
necesita de ningún diccionario 
para abordar su contenido. 

 
Fernando Saenger G./Abogado 
 
Error de conceptos 
 
Señora Directora: 

Según la RAE, la “libertad” se en-
tiende como la facultad y el dere-
cho de las personas para elegir de 
manera responsable su propia for-
ma de actuar dentro de una socie-
dad. Si esto lo llevamos a materia 
sanitaria, deberíamos recalcar la 
parte “de manera responsable” 
pues, en los últimos días hemos 
visto algunas alzas de casos de co-
vid-19 que podrían llevar a pensar 
que los ciudadanos están actuan-
do con “libertinaje”. 

Ojalá la ciudadanía se tome en 
serio la responsabilidad que con-
lleva tener mayores libertades, 
como las que contempla el nuevo 
Plan Paso a Paso que comenzará a 
regir en los siguientes días. Hoy 
más que nunca hay que diferen-
ciar la ansiada libertad de un liber-
tinaje que sigue costando la vida 
de las personas. 
 
Josefa Hernández. 
Funcionaria de Salud 
 
Congreso de Filosofía en Chile 
 
Señora Directora: 

Permítanme que use éste, su 
medio para saludar públicamen-
te la importante realización del 
“Séptimo Congreso de Filosofía 
en Chile” a realizarse, este,  entre 
los días 04 al 08 de octubre de este 
presente 2021. 

La realización de actividades y 
encuentros como el señalado, de-
bieran marcar “un antes y un des-
pués”, en el ámbito del razona-
miento  de los chilenos y generar 
un importante impacto en las dis-
tintas áreas del saber humano. 

Este encuentro reflexivo de 
hombres y mujeres del ámbito de 
la filosofía debe ser apoyado por 

universidades, organizaciones e 
instituciones públicas, intentando 
generar un gran eco del producto 
de las reflexiones que en esta ins-
tancia se generarán y que debieran 
impactar en el razonamiento indi-
vidual y colectivo de la ciudadanía 
, de sus organizaciones e institu-
ciones, generando cambios con-
ductuales en la perspectiva de con-
vertirlas en vertientes de opinión 
que generen positivos cambios so-
ciales y humanos positivos, inte-
grando en estas reflexiones de 
modo integral, temas como la im-
portancia de las etnias, respeto por 
la infancia , la tercera edad y las 
mujeres y los temas éticos y valóri-
cos como la solidaridad y el real 
respeto por los derechos humanos. 

Recordar que este congreso se 
llevará a efecto, en la ciudad de 
Concepción y, en su organización 
participan la Universidad de Con-
cepción y la Universidad Católica 
de la Santísima Concepción. 

Saludar especialmente a uno de 
sus organizadores , el señor Rodrí-
go Pulgar Castro, doctor en Filoso-
fía y catedrático de la Udec.y en su 
nombre a todo el equipo que se pre-
para para este magno Congreso.  

 
Juan Luis Castillo Moraga

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

manera, la academia y sus investigadores pueden contri-
buir con acciones concretas al desarrollo a través de la for-
mación de capital humano, transferencia tecnológica y es-
calamiento comercial de las tecnologías desarrolladas. En 
pandemia varios ejemplos de soluciones salieron de los la-
boratorios para los centros de producción en escala.  

La apuesta por agregar valor a productos y servicios y 
la internacionalización de la Región deben figurar en la 
estrategia de desarrollo en forma permanente, sin depen-
dencia del gobierno de turno. No hacerlo conduciría a una 
apuesta en la competencia por precio en los mercados. 
Sería una estrategia equivocada para una Región que bus-
ca mejorar sus estándares de ingresos y de calidad de vida. 
Buena parte del vino chileno exportado sale de Chile a 
granel, en container. Biobío no puede replicar ese mode-
lo, sino que debe enviar productos elaborados y no la ma-
teria prima. Ello es válido para el sector forestal y pesque-
ro, por ejemplo. La pandemia no servirá como excusa 
para magros resultados en los próximos años. 

Buena parte del vino chileno exportado 
sale de Chile a granel, en container. 
Biobío no puede replicar ese modelo, 
sino que debe enviar productos 
elaborados y no la materia prima. La 
pandemia no servirá como excusa para 
magros resultados en los próximos años. 

¡
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“Todavía tenemos desafíos que enfrentar producto de la pandemia, no debemos olvidar las 
medidas de autocuidado y ser responsables, no solo con nuestras familias, sino que con todos quie-

nes participan en la vida en sociedad”.    

María Paz Troncoso, subsecretaria de Desarrollo Regional

#NosCuidamos

Concentran los recursos para 
el próximo año y entre 
ambos suman $81,6 mil 
millones.  

Fondos 
FAR y Fndr

Llegó el día que varios estaban 
esperando y si bien fue la semana 
pasada que el Gobierno Nacional 
presentó ante el Congreso el pro-
yecto de presupuesto para el año 
2022, fue recién ayer martes que se 
conocieron las glosas.  

De acuerdo a la información co-
nocida este martes se destinarían 
al Biobío $94.112 millones para in-
versión regional, a lo que se suman 
poco más de $6 mil millones para 
gastos de funcionamiento. 

Al analizar el desglose de estos 
$94 mil millones casi el 50% de ellos 
corresponde a fondos FAR con 
$46,4 mil millones, le siguen $35,2 
mil millones para el Fndr. 

También hay poco más de $1,2 
mil millones que deberían ingresar 
a la Región por concepto de Casinos 
de juegos y otros fondos menores. 

El gobernador Rodrigo Díaz in-
dicó que “se trata de un aumento de 
un 5,9%. Estamos contentos con 
los avances logrados, ya que el es-
cenario menos malo era una baja 
del 10% del presupuesto y hasta 
ahora hemos logrado un alza. Aún 
creemos que falta, como que los di-
neros que no se ocupen, no se de-
vuelvan y quede un saldo inicial 
de caja”. 

 
Reacciones 

Tanto en el mundo parlamenta-
rio como en el Core las reacciones 
no fueron muy positivas. 

La diputada Joanna Pérez opinó 
que “el aumento se está contem-
plando sobre el presupuesto 2021 
y no sobre el vigente. Además, se 
paralizó el recalculo del Fndr y eso 
afecto el incremento de los dineros. 
Vamos a dar la pelea para lograr 
más fondos para el Biobío”. 

La core Tania Concha (PC) sos-
tuvo que sigue siendo insuficiente. 
“El presupuesto cero estableció 
una camisa de fuerza que impide la 
reactivación desde la inversión pú-
blica. Desde 2017 que se viene pi-
diendo cerca de $120 mil millones 
y cada vez tenemos un retroceso”. 

Su par Luis Santibáñez (Indep) 

nal y a la Equidad Interregional. 
Ocurre que ambos se encuen-

tran en la Ley de Descentralización 
Financiera que se encuentra estan-
cada en el Senado y no hay luces 
que exista una pronta aprobación. 

El gobernador Rodrigo Díaz ex-
plicó que “acá hay una serie de re-
uniones con  Hacienda y se está 
avanzando con ellos, y yo creo que 
hay que dejar que transcurran es-
tas reuniones, y si no se crean los 
fondos, esperamos que sean rea-
signados en otros ítem y si se crean 
los utilizaremos en lo que están 
destinados”. 

El delegado Patricio Kuhn decli-
nó referirse a una determinación 
presidencial, ya que “es una mate-
ria que le corresponderá al Parla-
mento discutirlo”.

 FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

comentó que “es un presupuesto 
discreto, cubre el compromiso fi-
nanciero con bastante esfuerzo. No 
permite mayores transferencias a 
terceros estratégicos para la diver-
sificación y descentralización. Im-
pide el crecimiento de la Región”. 

Oscar Ramírez (DC) dijo que “en-
tendiendo la paupérrima ejecu-

ción presupuestaria que tenemos, 
consideramos que es un buen 
monto el propuesto”. 

 
Fondos que no existen 

Una de las dudas que surge hace 
referencia a la creación de dos fon-
dos por parte del Gobierno Central; 
de Apoyo a la Contingencia Regio-

PROYECTO FUE DADO A CONOCER EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

$94,1 mil millones de 
presupuesto de 
Inversión para 2022
Es la propuesta que presentó la Dipres ante el Congreso para 
el próximo año. En la glosa se incluyen dos fondos que se 
encuentran en la Ley de Descentralización Financiera, la que 
está estancada en el Senado.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

en comparación a este año 
tendría el erario para 2022, 
si se aprueba la propuesta 
presentada al Parlamento. 

de aumento
5,9%

EN EL GORE aspiran 
a sumar más dineros 
para el próximo año. 
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EN SESIÓN ESPECIAL

La Cámara de Diputados aprobó 
el proyecto de cuarto retiro de pen-
siones desde las AFP. 

Fue por 94 votos a favor, 39 votos 
en contra y 9 abstenciones que la 
normativa pasó por la aprobación 
de la Cámara. 

En el Biobío, a favor estuvieron 
Félix González (PEV ), Manuel 
Monsalve (PS), Francesca Muñoz 
(RN), José Miguel Ortiz (DC), Joa-
nna Pérez (DC), José Pérez (PR), 
Patricia Rubio (PPD), Gastón Saa-
vedra (PS), Jorge Sabag (DC) y 
Frank Sauerbaum (PS). 

En contra se manifestaron los 
diputados Sergio Bobadilla (UDI), 
Carlos Jarpa (Indep), Leonidas Ro-
mero (RN), Gustavo Sanhueza 
(UDI) y Enrique van Rysselberghe 
(UDI). No votaron Iván Norambue-
na (UDI) y Cristóbal Urruticoechea 
(Rep). 

Se abstuvo el diputado Jaime 
Tohá (PS), quien durante el deba-
te manifestó a sus colegas que 
pudo haber rechazado la iniciativa.  

Carlos Abel Jarpa (Indep) justifi-
có que “las condiciones han cam-
biado gracias a un proceso vacuna-
torio exitoso, que posibilitará que 
en los próximos días termine el de-
creto de emergencia, tenemos un 
IFE universal y laboral. Pueden 
existir procesos inflacionarios y eso 
influye en el encarecimiento de los 
productos y eso perjudica a las per-
sonas de mayor vulnerabilidad”. 

La diputada Joanna Pérez (DC) 
apuntó a que “Acá el Estado no en-
tregó la ayuda oportunamente y 

Cámara de Diputados aprobó 
cuarto retiro de pensiones
De forma estrecha, los parlamentarios dan el vamos a un nuevo retiro desde los 
fondos de pensiones. En duda estuvo Jaime Tohá (PS), quien finalmente se abstuvo.

después de 15 meses logramos ha-
cerlo universal. Acá hay un sistema 
que sigue con mucha más descon-
fianza, que son las AFP. Acá hay 
personas que se han ayudado y no 
les podemos decir que no”. 

Félix González (PEV) aseveró 
que “han existido argumentos atre-
vidos y falsos, pero la gente es sa-

bia y sabe que habrá algún efecto 
en las pensiones. Una inflación del 
5% es la cifra que se vanaglorió la 
Concertación, así que no es un 
gran número”. 

Frank Sauerbaum (RN) se mos-
tró a favor de los retiro, dijo que “re-
presento a la segunda región más 
pobre del país y necesitamos este 
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cuarto retiro, hay que volver a le-
vantar a la pequeña empresa, le-
vantar la economía local. Mucho 
beneficio social termina a fin de 
año y qué le vamos a decir a los chi-
lenos en esa fecha”.

La Cámara de Diputados aprobó 
la idea de legislar la despenaliza-
ción del aborto hasta las 14 sema-
nas de gestación. 

De acuerdo al debate parlamen-
tario, se modifican las sanciones 
para quienes cause un aborto ma-
liciosamente con el consentimien-
to de la mujer hasta la 14 semana de 
gestación. Misma situación ocurre 

Aborto: aprueban idea de 
legislar hasta las 14 semanas

cárcel o no en un contexto de una 
encrucijada personal. 

Su par, Francesca Muñoz (RN) 
indicó que “si queremos defender el 
derecho de todas las mujeres, em-
pecemos por dejarlas nacer”. 

La diputada Joanna Pérez (DC), 
aseveró que “este proyecto no per-
mite establecer el aborto como una 
política pública. El Congreso debe 
velar por el respeto de todos los de-
rechos, sobre todo de la vida del 
que está por nacer”. 

Ahora, el proyecto vuelve a la Co-
misión de Mujer de la Cámara.
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LA PARLAMENTARIAS celebraron la aprobación.

para la mujer que se lo practique y 
en el mismo plazo. Se agrega al fa-
cultativo que lo practique. 

El proyecto de ley se aprobó por 
75 votos a favor, 68 en contra y dos 
abstenciones. 

El diputado Félix González (PEV) 
sostuvo que esta no es una discu-
sión religiosa, sino “terrenal”. Deter-
minar si una mujer tiene que ir a la 

Diputado Gastón 
Saavedra pide  
sanciones tras 
apagón de energía

FOTO: ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

Tras el corte masivo ocurrido 
en la zona, el diputado Gastón 
Saavedra aseguró que la empre-
sa involucrada debe explicar a la 
Superintendencia de Electrici-
dad y Combustible los motivos 
detrás. 

El parlamentario también pi-
dió medidas al respecto. “Es un 
servicio que se está cancelando 
y se merece una retribución en 
la calidad del servicio. Al menos 
se debe una explicación y por 
otra parte que existan las san-
ciones por parte de la Superin-
tendencia”. 

A juicio de la autoridad, mi-
les de personas se vieron per-
judicadas, incluyendo servi-
cios claves, como lo son los 
hospitales. “Hoy somos elec-
trodependientes. Se requiere 
de un compromiso de las em-
presas con la ciudadanía y no 
solamente en rentabilizar el 
capital. Se trata de la dignidad 
de las personas”. 

CGE posteó en su cuenta de 
Twitter las comunas afectadas 
y el origen de la falla. “Informa-
mos a nuestros clientes de las 
comunas de Concepción y Co-
ronel, la normalización del su-
ministro eléctrico, tras falla re-
gistrada en las instalaciones de 
Transelec”.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

SERÁ EL SENADO 
quien deberá analizar 
la normativa.
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se han realizado en el centro 
de Concepción en lo que va 
de 2021. 

28 operativos de 
fiscalización

por el municipio para 
trabajar en el casco histórico 
de la comuna. 

100 vendedores 
autorizados

“Me cuido, porque tengo dos hijas y a la fecha los menores han sido los más afectados por la 
variante Delta, pensemos en ellos y no seamos egoístas”

Camila Westwood, chef profesional

#NosCuidamos

Entregar permisos no es una 
opción en Concepción

ANTE PROBLEMAS POR VENTAS EN LAS CALLES

El comercio ambulante ha sido un 
tema que constantemente se ha to-
mado la agenda de la ciudad pen-
quista. Para muchos sectores de la 
ciudadanía es un foco para la delin-
cuencia, para otros, como los comer-
ciantes de locales establecidos, es si-
nónimo de competencia desleal al no 
pagar patentes ni tributar. 

 Hace unos días la sorpresa se gene-
ró por la decisión que tomó el muni-
cipio de Santiago al querer otorgar 
cerca de mil quinientos nuevos per-
misos para el llamado comercio infor-
mal. Debido a esto, surge la pregunta, 
¿es posible una medida similar en 
Concepción? 

Actualmente, según información 
de la casa edilicia, en el casco históri-
co de la comuna, hay aproximada-
mente 100 vendedores autorizados, 
73 de ellos con permisos vigentes que 
ya están pagados y otros en proceso 
de tramitación. No obstante, se han 
registrado hasta más de 60 vendedo-
res ilegales por cuadra, en calles como 
Barros Arana y Aníbal Pinto, sumado 
a las peleas que se generan y que in-
crementan la sensación de inseguri-
dad en el paseo peatonal. 

“No vamos a otorgar más permisos 
que esos en este perímetro, solo se es-
tán renovando aquellos que ya exis-
ten, sujetos, por cierto, a evaluación 

caudamos el 19 porciento al Estado. 
Lo hacemos aunque las ventas sean 
pequeñas, además de tener que pagar 
un arriendo”, sostuvo la presidenta 
de la Asociación Gremial de locales 
establecidos en la Galería Alessan-
dri, Teresa González, sobre las nega-
tivas consecuencias que ven los loca-
tarios frente al comercio ambulante. 
Asimismo, la Cámara de Comercio 
de Concepción, realizó una reunión 
ampliada con distintas autoridades 
locales, ministeriales y policiales para 
abordar tema comercio callejero. 
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Desde la municipalidad descartan una alternativa como esta para regularizar el 
comercio ambulante en el centro de la ciudad. Comerciantes de locales 
establecidos advierten que es una pésima medida.

de una comisión municipal que ope-
ra para estos efectos”, manifestó el 
alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz, 
sobre la posibilidad de otorgar permi-
sos a comerciantes ambulantes y des-
tacó que la municipalidad ha partici-
pado en todas las instancias a las que 
han sido convocados para aportar en 
esta materia. 

 
Resultados de la mesa 

Desde la Delegación Presidencial 
indicaron que se encuentra en funcio-
namiento la Mesa contra el Comercio 
Ambulante de Concepción, donde 
participan Carabineros de la Prime-
ra y Segunda Comisaría  de Concep-

ción, la Dirección de Seguridad Públi-
ca Municipal, la Autoridad Sanitaria, 
el Servicio de Impuestos Internos, 
Sernapesca y Policía Internacional. 

Se han realizado, hasta la semana 
pasada, 16 mesas de coordinación 
con 28 operativos de fiscalizaciones 
intersectoriales y 4.585 kilos de pro-
ductos decomisados. Esto sumado a 
dos infracciones del Servicio de Im-
puestos Internos, 11 municipales, 
cuatro sumarios sanitarios, nueve 
cursadas por Carabineros, 28 ex-
tranjeros denunciados y una perso-
na detenida.  

“A nosotros, como comerciantes 
establecidos, se nos exige patente y re-

Aníbal Torres Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

PINTO Y BARROS 
concentran el comercio 
ilegal en Concepción.
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Aseguran que  los ataques 
incendiarios se triplicaron en 
el gobierno de Piñera

BALANCE DE LA ASOCIACIÓN DE CONTRATISTAS FORESTALES

La Asociación de Contratistas 
Forestales, Acoforag, esta semana 
hizo un balance sobre hechos de 
violencia y el resultado es el si-
guiente: los ataques incendiarios 
desde el Biobío a los Lagos se ha-
brían triplicado en el segundo 
mandato del Presidente Piñera. 

La comparación no es cualitati-
va, sino que cuantitativa.  De 
acuerdo a los datos proporciona-
dos entre los años 2014 y 2017 (go-
bierno ejercido por Michelle Ba-
chelet) se registraron 77 situacio-
nes de violencia con 235 equipos 
destruidos, con un promedio de 
nueve comunas afectadas. 

Mientras que desde 2018 a sep-
tiembre de 2021 llevan contabili-
zados 212 hechos que ellos califi-
can con “ atentados”, con 763 equi-
pos destruidos, promediando 23 
comunas. 

“Esta información es la base de 
nuestro reclamo permanente a las 
autoridades que han hecho oídos 
sordos a tanta destrucción y vio-
lencia. Al día de hoy, son 47 comu-
nas de las 107 que componen las 
regiones del Biobío a Los Lagos, las 
que han sido sometidas al fuego y 
a las balas terroristas, donde los 
trabajadores son baleados, gol-
peados y secuestrados. El Estado 
de Derecho no existe y las institu-
ciones que debieran proteger a 
sus ciudadanos no funcionan”, de-
claró el gerente de la Asociación 
de Contratistas Forestales, René 
Muñoz Klock. 

El gobernador regional, Rodri-
go Díaz, igualmente entregó una ci-
fra. “Los hechos de mayor violencia 
que se han vivido en la zona centro 
sur del país ya casi llegan a los 900. 
Son varias regiones y a mi juicio es 
un problema grave y relevante que 
se lo hemos dicho en distintas for-
mas al gobierno de Chile, que debe 
poner foco y atención para resolver 
los problemas. Es una voluntad pri-
vativa del Ministerio del Interior 
hacerse cargo de las personas (...) 
Ninguna otra institución del Esta-
do de Chile está habilitada para 
brindarnos seguridad”. 

Al ser consultado por estas ci-
fras, el delegado presidencial, Pa-
tricio Kuhn, opinó explicó que si 
bien no comparte ciertas opinio-
nes que se han emitido, “sí hay que 
reconocer que ha habido un au-
mento en hechos violentos. Hay 
que hacer la distinción que no to-
dos son atribuibles a lo que lla-
maos violencia rural, sino que hay 
otro tipo de delitos diferentes. De 
todas maneras, todos ellos son gra-
ves y deben ser denunciados e in-
vestigados para poner los antece-
dentes y también a los delincuen-
tes a disposición de los 
Tribunales”. 

La autoridad de gobierno aña-

Desde el Biobío a los Lagos 
con Michelle Bachelet se 
registraron 77 hechos, 
mientras que con el actual 
mandatario 212 a la fecha. 
El gobernador regional 
Díaz y el delegado 
presidencial Kuhn se 
refirieron al análisis.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

LAS POLICÍAS han 
realizado 

numerosas 
investigaciones.
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dió que desde la creación de la 
Unidad de Coordinación de la Ma-
crozona Sur, “se ha hecho una pa-
nificación y una estrategia en con-
junto con las policías, lo que han 
dado entre otros resultados, 74 
personas con distintas medidas 
cautelares, privadas de libertad y 
en espera de condena. Se ha hecho 
decomiso de camiones con ma-
dera robada, más que en años an-
teriores. También se han incauta-
do armas y municiones. Y, algo im-
portante que decir, sabemos que 
estas acciones policiales (con la 
Fiscalía) generan reacciones vio-
lentas. En general eso es lo que es-
tamos experimentando en estos 
últimos meses”.

BACHELET  MARZO 2014 A SEPTIEMBRE 2017

AÑO NÚMERO DE  EQUIPOS COMUNAS
 ANTENTADOS DESTRUIDOS AFECTADAS

2014 2 7 2

2015 14 40 9

2016 47 123 15

2017 14 65 10

TOTAL 77 235 PROMEDIO: 9 

PIÑERA  MARZO 2018 A SEPTIEMBRE 2021

AÑO NÚMERO DE  EQUIPOS COMUNAS
 ANTENTADOS DESTRUIDOS AFECTADAS

2018 28 88 11

2019 39 129 17

2020 80 303 31

2021 65 243 31

TOTAL 212 763 PROMEDIO: 23

FUENTE: ASOCIACIÓN DE CONTRATISTAS FORESTALES.

ANDRÉS OREÑA • DIARIO CONCEPCIÓN
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PIÑERA  MARZO 2018 A SEPTIEMBRE 2021

AÑO NÚMERO DE  EQUIPOS COMUNAS
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El 62% de los contagios presentes 
en Biobío corresponden a casos Delta

LOS ÁNGELES LIDERA TASA DE ACTIVOS

“Es una realidad que nos preo-
cupa”, indicó el seremi de Salud, 
Héctor Muñoz, en relación a la can-
tidad de casos Delta que presenta  la 
Región del Biobío. 

En consecuencia, la autoridad sa-
nitaria detalló que “de los 292 casos 
activos totales que se detallan del 
informe que entregamos hoy (ayer) 
181 corresponden a la variante, lo 
que equivale al 62%, por lo que es la 
que predomina en la zona”. 

Agregó que “Gamma presentó 18 
casos (6%); MU 11 totales, lo que 
equivale al 4%; y 28% no presentan 
una denominación específica”. 

En cuanto a los acumulados tota-
les (331), por secuenciación genó-
mica hay 28; probables 283; y por 
nexo epidemiológico (contactos es-
trechos) alcanzan los 20 casos. 

“De esos totales, la provincia de 
Concepción tiene 85 casos Delta: 
Arauco 9; y Biobío 235 por la nueva 
variante, siendo Los Ángeles la que 
más contagiados presenta, con 
157”, especificó el seremi Muñoz. 

Razón por la cual se desplazaron 
a la zona dos móviles de vacunación 
y de búsqueda activa, para poder 
aislar a los Delta y generar la estra-
tegia sanitaria, es decir, envío a re-
sidencias sanitarias, principalmen-
te hacia Concepción. 

En esa línea, “hemos tenido un 
aumento en personas aisladas en 
residencias sanitarias, con 823 per-
sonas, principalmente por la va-
riante Delta y 12 han requerido hos-
pitalización”, complementó el se-
remi regional. 

 
Contagios y vacunación  

El informe entregado por el Min-
sal, además del detalle de la varian-
te Delta, dio a conocer 2.681 falleci-
dos y 39 contagios Covid-19, en base 
a 3.069 exámenes PCR, lo que repre-
senta una positividad del 1%. 

En cuanto a la vacunación, el sere-
mi Muñoz precisó que “con primera 
dosis se han inoculado 1.264.907, con 
la segunda 1.196.163, con Cancino 
43.769 y se mantiene la cifra de 280.939 
con la de refuerzo, por lo que llamamos 
a seguir vacunándose, sobre todo por 
la presencia de las nuevas variantes”. 

De los 292 activos dados a conocer en el informe, 181 son de la variante. Ante paro de Fenats, Salud 
aclaró que se evaluarán contrataciones de acuerdo a necesidad de cada establecimiento.

Fin de Excepción  
La decisión del Ejecutivo sobre 

dar término al Estado de Excepción 
y en consecuencia el fin del toque de 
queda, trajo coletazos la mañana 
del martes, ya que la Fenats parali-
zó sus funciones, llevando a cabo 
una marcha por el centro penquis-
ta, en reclamo a la medida anuncia-
da por el Presidente Piñera. 

“La movilización de carácter na-
cional, busca que el Ministerio de 
Salud, como también el Gobierno, 
no termine los contratos de los ho-
norarios, a partir de octubre. Es in-
justo evaluar que personas son ne-
cesarias y quienes no, no queremos 
que se vaya nadie”, indicó el dirigen-
te de la Fenats, Adolfo Bécar. 

Agregó que “a nivel del Hospital Re-
gional, se terminarán los beneficios 
que nos daban seguridad, como son 
los buses de acercamiento, es como se 

dice: ‘el pago de Chile’, no nos parece 
que nos quiten recursos, luego del 
trabajo que hemos realizado, más con 
el agotamiento que arrastramos”. 

Consultado al respecto, el seremi 
Héctor Muñoz, aclaró que “al con-
tinuar la alerta sanitaria, podemos 
seguir contando con los servicios 
de funcionarios que han hecho un 
trabajo tremendo durante la pan-
demia. Pero tenemos que decir que, 
al bajar los contagios y el requeri-
miento de camas críticas, cada cen-
tro de salud, determinará los equi-
pos correspondientes y contratará 
a los trabajadores que requiera 
para cubrir a los que deben salir de 
vacaciones, esa certeza está, por lo 
que se estará evaluando de acuer-
do a cada necesidad”.

PERSONAS aisladas en residencias sanitarias aumentó a 823 personas.

Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

CALENDARIO DE VACUNACIÓN COVID-19

Miércoles 29

Vacunación escolar primera dosis
niñas y niños entre 6 y 11 años

DOSIS DE REFUERZO
DESDE 55 AÑOS

Miércoles 29

Personas de 55 y más años
vacunadas con 2da dosis Sinovac

hasta el 23 de mayo.

***Que hayan recibido esquema completo 
***hasta el 30 de junio.
***Los pacientes deben presentar receta o certificado
***que acredite su condición de salud.

Personas inmunocomprometidas
desde los 16 años. *

Personas inmunocomprometidas
desde los 16 años. *

Trasplante de órgano sólido, precursores 
hematopoyéticos, cáncer en tratamiento,

enfermedades autoimnunes en tratamiento
biológicos/pequeñas moléculas, dializados

(hemo o peritoneo)**

DOSIS DE REFUERZO
MENORES DE 55 AÑOS

Miércoles 29

Personas vacunadas con 2da dosis 
Sinovac hasta el 13 de abril.

***Que hayan recibido esquema completo 
***hasta el 30 de junio.
***Los pacientes deben presentar receta o certificado
   *que acredite su condición de salud.

Personas  entre 18 y 54 años
vacunadas con 2da sosis Sinovac

hasta el 28 de marzo.

37 a 42 años 
vacunados hasta el 13 de abril

Trasplante de órgano sólido, precursores 
hematopoyéticos, cáncer en tratamiento,

enfermedades autoimnunes en tratamiento
biológicos/pequeñas moléculas, dializados

(hemo o peritoneo)**
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“Los contagios de la nueva variante van sumando más en la región, razón que explica que aún 
la pandemia no nos ha dejado. Por eso debemos mantener el distanciamiento social y las medi-

das de higiene”. 

Catalina Pizarro, estudiante.

#NosCuidamos

SEGÚN ANÁLISIS DE ESPECIALISTAS REGIONALES Y SINDICATO 

Las “esquirlas” del caso Evergran-
de podrían llegar hasta Huachipa-
to, según el análisis de especialistas 
económicos regionales.   

Así lo afirma Benito Umaña, de-
cano de la Facultad de Ciencias Em-
presariales de la Universidad del 
Bio Bío, al plantear que los impac-
tos causados por la crisis de la inmo-
biliaria China “no solo puede afec-
tar a Huachipato, está el peligro que 
afecte a las economías y empresas 
ligadas al rubro inmobiliario, lo que 
dependerá de la exposición que ten-
gan estas empresas hacia China y 
especialmente hacia a este sector”. 

Explica que existen tres ejes rele-
vantes que son la exposición, el ni-
vel de diversificación y cuánto de las 
ventas representa la negociación 
con Evergrande, porque eso puede 
ser muy complicado si se ven com-
prometidas estas variables.  

 
Escalada y señales 

Andrés Ulloa, académico de la 
Facea de la Ucsc. sostiene que si la 
situación de  Evergrande escala, po-
dría afectar bastante, porque no sa-
bemos si logrará pagar sus compro-
misos, si la va a rescatar el Estado 
chino o la va a hacer caer para dar 
un señal al resto de las empresas que 
si no se cuidan pueden seguir la 
misma suerte. 

Agrega que como es una empre-
sa de tal magnitud que equivale el 
PIB de Chile, “tendríamos que de-
cir que tendrá un impacto impor-
tante ya que el sector inmobiliario 
es uno que consume varias de las 
materias primas que consumimos, 
principalmente cobre para la cons-
trucción y también acero, por lo 
que es un rubro muy relevante para 
Chile, lo que implica que tendrá 
consecuencias si es que la empre-
sa no remonta”. 

 
Escenario negativo 

Ante un escenario negativo, Ulloa 
estima que podríamos ver alzas en 
precios y consumos de las materias 
primas, además de las acciones de las 
empresas que venden materias pri-
mas a esos mercados con menores 
crecimientos y perspectivas a futuro. 

Otro punto a tener presente en la 
visión del académico de la Ucsc, es 
la recuperación de la mayoría de 
las economías del mundo por lo 
que cualquier impacto podría ver-
se mitigado por este hecho y recuer-
da que el Cobre está siendo positi-
vamente afectado por el surgimien-
to y consolidación de las energías 
renovables que repercuten en pre-
cios futuros.  

Huachipato podría ser 
afectado por “esquirlas” 
del caso Evergrande

Precios del Dólar y el Cobre 
Rody Toro, director de Ingeniería 

Civil de la Universidad San Sebas-
tián dice que a pesar de que no se ha 
declarado la quiebra, ya se han visto 
efectos en el precio del dólar y la baja 
del precio del cobre, rentabilidades 
(volatilidad del mercado), entre otros. 

En este contexto, resalta que las 
empresas regionales no se encuen-
tran exentas de este efecto y tampo-
co CAP Acero, que tiene como un 
importante cliente al país asiático.   

Enfatiza que la magnitud de este 
efecto para CAP sería bastante com-
pleja, ya que no solo hablamos de Chi-

na, sino de crisis financiera mundial.  
Añade  que el impacto dependerá 

de cuánto dure la crisis, y de la capa-
cidad de nuestras empresas de adap-
tarse a esta situación, por ejemplo, re-
dirigiendo el mercado objetivo o in-
novando en productos.   

Advierte que aún hay esperanza 
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En particular, por variaciones en el precio del dólar y el acero. 
Preocupa que sean los trabajadores quienes asuman costos 
con la eventual pérdida de puestos de empleo.

que esto se solucione, pero también 
hay incertidumbre, por lo que debe-
mos estar preparados para lo que 
pueda venir. 

 
Costo para trabajadores 

Héctor Medina, presidente del Sin-
dicato 1 de Huachipato, concuerda 
con el académico de la USS, en el sen-
tido que la crisis del gigante chino po-
dría seguir incidiendo en la baja de los 
precios en la venta de los commodi-
ties (materias primas). 

Además recuerda que el caso de la 
empresa inmobiliaria Evergrande, se 
venía especulando desde enero de 
2021, y que con motivo de su eventual 
quiebra, se reduciría la compra de 
metales de parte del país asiático en 
todo el mundo. 

También apunta a que la incapaci-
dad de los dueños de Evergrande pro-
vocará, según su análisis, que el ma-
yor costo los paguen los trabajadores 
directa e indirectamente, con pérdi-
das de puestos de empleo,  una  baja,  
incluso en los fondos previsionales, 
entre otros.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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1 
de octubre se llevará a cabo la feria que 
será en modalidad online. El sitio web 
será www.somosempleo.cl

25 
empresas de orden nacional formarán 
parte de este evento que ofrecerá 15 mil 
puestos de trabajo.

CONTINÚAN APARECIENDO INSTANCIAS CON NUEVOS PUESTOS DE TRABAJO

La reactivación económica na-
cional se ha transformado en una 
prioridad para el Gobierno, las em-
presas y los gremios que compo-
nen el mundo laboral. 

Ante esta premisa, la Asociación 
Gremial de Empresas de Recursos 
Humanos (Agest Chile) organizó 
una nueva edición de la feria virtual 
“Somos Empleo 2021”.  

Para la nueva edición, que se rea-
lizará el 1 de octubre, el evento ten-
drá una oferta de 15 mil empleos 
que tiene como característica el ser 
100% formales (con contrato), en 
empresas de industrial del retail, 
servicios básicos, telecomunicacio-
nes, logística, transporte, entre 
otras. 

En total serán 25 grandes empre-
sas las participantes que han dis-
puesto cargos dirigidos a operacio-
nes, técnicos y profesionales en di-
ferentes áreas de las organizaciones. 

“Tenemos dos objetivos claros. 
El primero y más blando es ayudar 
a los postulantes a mejorar su em-
pleabilidad. Para hacer eso tene-
mos los webinar que se enfocan en 
procesos de selección que todo el 
mundo debe sortear. En segundo 
lugar, el objetivo más duro poten-
ciar los 15 mil puestos de trabajo 
para el último trimestre del año, 
que sabemos que es necesario por-
que en esta parte del año se requie-
ren recursos para las familias”, co-
mentó Alfred Budschitz, gerente ge-
neral de Agest Chile. 

 
Salarios y programas 

Uno de los aspectos más destaca-
dos de la feria virtual serán los suel-
dos, que en la industria bordean en-
tre los $721 mil en servicios transi-
torios (contratos menores a 3 meses 
de plazo) y $794 mil en aquellos de 
outsourcing (servicios terciarios).  

Este año, “Somos Empleo” conta-
rá con un programa de talleres en 
modalidad webinar sobre emplea-
bilidad y cursos de capacitación 
con especialistas en habilidades la-
borales. Ahí se abordarán temáticas 
como la configuración de curricu-
lum de alto impacto, puntos a tener 

Feria virtual “Somos 
Empleo” ofrece 15.000 
puestos de trabajo

en cuenta en las videoentrevistas, el 
futuro laboral y las oportunidades 
post Covid-19, diversidad e inclu-
sión laboral y formalización de em-
prendimientos, entre otros. 

 
Invitación para el Biobío 

“El llamado es a que los postulan-

tes del Biobío se muevan ahora por-
que las empresas tienen mucho in-
terés en contratar personal con 
sueldos que están muy por sobre la 
media nacional. Es un muy buen 
momento para conseguir trabajo 
porque al promoverse la reactiva-
ción económica, los salarios están 

En total serán 25 las empresas que ofrecerán empleos para 
diversos rubros como del retail, de servicios básicos, 
telecomunicaciones, logística y transportes, entre otras.

siendo muy tentativos”, indicó el 
gerente general. 

Las expectativas de esta feria vir-
tual son claras. La idea es copar los 
15 mil puestos de empleo que hay 
disposición porque el objetivo tam-
bién va más allá de las aspiraciones 
de la asociación porque también 
quieren ser parte en la colabora-
ción de la reactivación económica 
del país. 

“Hicimos un levantamiento en 
las últimas semanas y los resultados 
arrojaron que hay una necesidad 
importante que cubrir. Queremos 
insistir en que hay trabajos para to-
dos los gustos, con diferentes cargos 
y con buenos salarios. Nuestra idea 
es motivar y fomentar el empleo. El 
país al parecer está progresando en 
la pandemia y la economía debe 
moverse nuevamente. La invitación 
está abierta a todos quienes quieran 
participar de esta iniciativa. Espera-
mos que los resultados sean los que 
esperamos”, cerró Alfred Budschitz. 

La feria virtual se llevará a cabo a tra-
vés del sitio web www.somosempleo.cl

Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl
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Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

NUEVA INICIATIVA 
para la reactivación 

del empleo a nivel 
nacional y regional.
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Las ventas  
totales de 2020
alcanzaron niveles inesperados, situán-
dose en US$640 millones, muy por sobre 
los US$368 millones del año anterior.

El próximo jueves 30 de septiem-
bre la empresa de telecomunicacio-
nes Mundo realizará el Primer En-
cuentro: “Contenido Local, Resca-
tando la Identidad Regional”. La 
iniciativa tiene como objetivo re-
saltar la identidad local desde regio-
nes y con regiones, motivados por 
lograr una descentralización en co-
nectividad y en el contenido que 
hoy vemos en televisión.  

En este contexto, la compañía 
penquista se afianza como promo-
tora del rescate de la identidad y 
sentido de pertenencia de las loca-
lidades donde está presente. Des-
de hace 27 años de forma ininte-
rrumpida, Mundo ha promovido y 
apoyado la identidad local de las 
comunas y regiones donde está 
presente con la incorporación de ca-
nales locales, en la actualidad cuen-
ta con siete canales de administra-
ción propia donde los productores 
audiovisuales de diferentes comu-
nas pueden exhibir su contenido.  

Respecto al encuentro, Harry 
Cea, gerente de Clientes de Mun-
do expresó “buscamos unir a los ca-
nales y productores de contenido 
local con la idea de fortalecerlos, 
como dice el dicho, la unión hace 
la fuerza, que puedan compartir 

PubliReportaje

les permita sustentarse como me-
dio. La intención es esa, fortalecer 
el contenido local, ojalá que a tra-
vés de nuestra red de canales el 
contenido no muera y logran per-

durar en el tiempo”.  
En cuanto a la estructura del even-

to, Cea detalló que se desarrollará 
en el marco de una alfombra roja 
con la participación de invitados es-
peciales. “El objetivo es darle un 
realce a la importancia del conteni-
do local, para ello invitamos a los di-
ferentes canales regionales de nues-
tra grilla, para ello habrá una alfom-
bra roja por donde desfilarán.  

Por otro lado, durante el encuen-
tro tendremos una exposición de lo 
que somos como compañía. Tam-
bién nos acompañará Fernando 
Fuente-Alba, académico de la 
UCSC, Dr. en Comunicación, exper-
to en televisión local quien dará una 

charla acerca de un estudio que se 
ha hecho sobre la importancia de 
todo esto. Finalizamos con un cóc-
tel donde seguramente compartire-
mos experiencias de cada uno de 
los que estemos presentes”.  

Al día de hoy la empresa tiene 53 
canales y recientemente se sumaron 
cuatro, El Tipógrafo de Rancagua, 
Plaza TV de Viña del Mar, Pichilemu 
TV y Universidad Autónoma Televi-
sión de Temuco. En esta línea, ha 
consolidado la producción de pro-
gramas de alto estándar como La 
Pelota es Mía, Vivir en Plenitud, Co-
néctate, Un Toque de Arte y Maga-
zine Global, este último, un progra-
ma que partió como idea colabora-
tiva entre productoras locales y que 
hoy se posiciona como un núcleo in-
formativo de medios asociados con 
un solo fin, hacer un noticiero des-
de regiones para regiones. 

El  evento se efectuará desde las 
17:30 horas hasta las 20:00, en el cen-
tro de eventos Mitrinco, ubicado en 
el km 2.9 camino a Santa Juana, en 
San Pedro de la Paz y se trasmitirá 
por las diferentes plataformas de la 
grilla de la compañía, específica-
mente en línea por Mundo TV y atra-
vés de 23 fanpage de medios de co-
municación de manera simultánea.

MUNDO REALIZARÁ 
PRIMER ENCUENTRO DE 
“CONTENIDO LOCAL, 
RESCATANDO LA 
IDENTIDAD REGIONAL”
experiencias, además darle soste-
nibilidad al negocio. Muchas veces 
estos emprendedores no pueden 
salir adelante porque no han lo-
grado un modelo de negocio que 

Cyber Monday inicia 
este lunes 4 de octubre

 A las 00:00 del lunes 4 de octubre 
comenzará una nueva edición del 
CyberMonday Chile 2021, coordina-
do por el Comité de Comercio Elec-
trónico de la Cámara de Comercio 
de Santiago (CCS). En esta edición 
debutarán 139 nuevos sitios, ele-
vando el número total a 735 parti-
cipantes, cuyas ofertas estarán dis-
ponibles para los consumidores a 
través del sitio oficial www.cyber.cl. 

En total serán 688 e-commerce de 
empresas y 47 fundaciones, es decir, 
65 sitios más que en el último Cyber-
Day, realizado a fines de mayo de 
este año. Como es habitual, la ma-
yor parte de los participantes co-
rresponden a las áreas de vestuario, 
calzado y accesorios (157), hogar 
(104), salud y belleza (90), deportes 
y outdoor (58), y tecnología (49). 

De acuerdo al gerente general de 
la CCS, Carlos Soublette, el objeti-
vo para este Cyber es contribuir a re-
cuperar los sectores más rezaga-
dos, en un contexto en el que “varios 
segmentos del comercio han ob-
servado un fuerte aumento en su 
demanda, producto de la mayor li-
quidez de los hogares, pero otras 
áreas, como la entretención y es-
pectáculos, cultura, restaurantes, 
viajes y turismo, siguen con núme-

ros rojos, tremendamente compro-
metidos”. En opinión del personero, 
“este CyberMonday coincide con 
un escenario de mayor apertura 
para estas actividades, por lo que es-
peramos que los consumidores se 
muestren dispuestos a aprovechar 
las atractivas ofertas que estas em-
presas pondrán a su disposición”. 

Como una forma de contribuir a 
mejorar la experiencia de los usua-
rios y atender sus inquietudes de ma-
nera eficiente, este CyberMonday 
contará nuevamente con la imple-
mentación del sistema “Resolución 
en Línea”, plataforma que busca fa-
cilitar la comunicación entre los con-
sumidores y los e-commerce, po-
niendo a disposición de las personas 
un canal para la resolución de sus in-
quietudes derivadas de compras de 
comercio electrónico, llegando a más 
de 100 empresas adheridas.

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

INFORMÓ LA CÁMARA DE COMERCIO DE SANTIAGO

En total participarán 688 e-commerce de empresas, 47 
fundaciones solidarias y 29 regionales.

Equipo Economía y Negcoios 
contacto@diarioconcepcion.cl
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LA CCS proyecta que las 
ventas online superarán 
los US$11.500 millones, 
equivalente a un 
aumento superior al 20% 
en relación a 2020.
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La iniciativa, que comprende un comité curatorial y editorial 
con representantes de las diferentes disciplinas artísticas, 
tendrá como fin armar un archivo virtual, la realización de 
conversatorios y diversos talleres.   

“Mi posición es respetar y considerar los protocolos que están establecidos, pronto empiezo a 
gestionar tocatas y, entonces, este protocolo, por supuesto, será considerado”.

Claudia Melgarejo, cantante y compositora penquista

#NosCuidamos

Conocer la historia larga de nues-
tro país, y en particular de nuestra 
Región, es a lo que apunta “La ar-
queología del Biobío”, ciclo de re-
portajes de TVU que este sábado a 
las 20.00 horas estrena un nuevo ca-
pítulo. “Mucho sabemos de la llega-
da de los españoles en adelante, ya 
que ellos trajeron la escritura y ahí 
se empezó a escribir la historia. 
Pero la historia para atrás es muchí-
simo más larga de 500 años, desde 

TVU estrena nuevo capítulo del ciclo “La arqueología del Biobío”
de el punto de vista del contenido 
y también del montaje del material.  

“Ha sido un trabajo, por así decir-
lo, fuera de serie, por la investiga-
ción que hay detrás, el tema mismo 
de nuestra historia y también des-
de lo audiovisual. Hemos tratado de 
usar una técnica más limpia en re-
lación a otros proyectos que he-
mos tenido con más posproduc-
ción. Hemos dejado que las imáge-
nes hablen por sí solas”, dijo. 

 FOTO: INSTAGRAM TVU.

14 mil a 15 mil años. Tiempo en 
que vivieron personas aquí en el 
Biobío, y de ellos se sabe poco o 
casi nada, y ese es nuestro objetivo. 
Contar un poco ese pasado y enten-
der quiénes fueron los primeros ha-
bitantes de estas tierras”, comentó 
Hugo Varela, director de prensa de 
TVU y cabeza del proyecto. 

Para Pablo Aillón, editor audiovi-
sual del ciclo, este programa ha sig-
nificado un desafío interesante des-

SE EXTENDERÁ DURANTE OCTUBRE Y NOVIEMBRE

Desde 2005 se celebra el 29 de 
septiembre, en todo el país, el Día de 
las Artes Visuales, con el objetivo de 
acercar a la gente a las distintas ex-
presiones que implican  y contem-
plan las diferentes disciplinas que 
conforman este ámbito.   

Festejos que de igual manera ten-
drán su réplica local y cuyo gran 
hito de anuncio será  el Encuentro 
Regional de Artes de la Visualidad, 
iniciativa que se desarrollará entre 
octubre y noviembre, encabezada 
por la Secretaría Regional Minis-
terial de las Culturas junto con la 
comunidad artística, representa-
da por un comité editorial y cura-
torial conformado por creadores 
de diferentes disciplinas, como Pía 
Aldana, Claudia Rivera, Eduardo 
Cruces, Susana Chau y Carlos Ave-
llo, quienes buscan abordar las ne-
cesidades del sector y profundizar 
en la difusión del trabajo desarro-
llado en la Región. 

“Esta iniciativa apunta a vincu-
lar la gran producción creativa de 
la Región del Biobío, a reflexionar 
en torno a las temáticas que ron-
dan la creación y sobre todo a abor-
dar brechas del sector, como la in-
ternacionalización de la obra, la 
comercialización y la asociativi-
dad. Este despliegue regional se 
realizará a través de charlas e ini-
ciativas que se cruzan con la línea 
programática de Corredor Biobío, 
de la unidad de Ciudadanía Cultu-
ral de la Seremi de las Culturas, 
con el objetivo de circular la labor  

FOTO: UDEC

una plataforma que recopilará do-
cumentos artísticos desarrollados 
entre 1980 y 2020. Archivo que con-
taría con pintura, grabado, escultu-
ra, arquitectura, fotografía, nuevos 
medios (performance, video, arte 
sonoro e instalación). La convoca-
toria para reunir dicho material se 
abre hoy y todos sus detalles se en-
cuentran disponibles en  www.cul-
tura.gob.cl/biobio. 

Esta etapa también incluye una 
convocatoria regional para pro-
puestas artísticas y de mediación o 
taller, cuyas bases se encontrarán en 
la plataforma http://archivoavbb.cl, 
hasta el día 24 de octubre, a las 23:59 
horas. Las propuestas se recepcio-
narán de manera digital en el correo 
archivoavbb@gmail.com. 

Ambas iniciativas tendrán su 
punto culmine en conversatorios 
virtuales que se desarrollarán a me-
diados de noviembre. De la misma 
forma se consideran talleres de for-
mación -aparte de la convocato-
ria- para artistas de la Región, los 
que se enfocarán en abordar nue-
vos formatos de difusión y en el in-
tercambio de experiencias o bue-
nas prácticas en el escenario vir-
tual. Puntualmente, estos serán  
Creación y Adaptación de las Artes 
Visuales al Entorno Digital, Crea-
ción de Portafolio de Obras Visua-
les, Puesta en Valor y Comercializa-
ción de Obras de Artes y Servicios 
Culturales, y Mediación Artística y 
Públicos Digitales.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Con anuncio de encuentro regional se 
celebrará Día de las Artes Visuales

de artistas regionales, por la red de 
espacios culturales existentes”, se-
ñaló Carolina Tapia, seremi de las 
Culturas. 

La primera acción de esta inicia-
tiva será crear un Archivo Regional 
de las Artes de la Visualidad, convo-
catoria que aportará en el diseño de 
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LA IDEA DEL ENCUENTRO  
es poder avanzar en formar y 
profesionalizar a quienes se 
dedican a las artes.

EL CICLO 
COMPRENDE 

un total de 5 
capítulos, los 

cuales una vez 
estrenados se 

pueden revisar 
en las redes 
sociales de 

TVU.
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“Solo resta acatar lo que la autoridad establezca, más allá de las apreciaciones personales que 
cada uno tenga. Entendiendo que no todos tienen el privilegio de poder quedarse en sus hogares 

y vivir tranquilamente, es más simple si aportamos en cuidarnos cada uno”.

Francisco Barrera, entrenador de halterofilia.

#NosCuidamos

Premio mayor al 
monarca 2021-22

UdeC se alista 
para la Supercopa

Ya es oficial: UdeC vuelve 
a la Champions League

De forma intempestiva se puso 
término en marzo pasado al Gru-
po B de la Basketball Champions 
League Americas (Bcla), donde la 
Universidad de Concepción iba a 
jugarse su clasificación a la si-
guiente ronda ante Quimsa de Ar-
gentina y Sao Paulo de Brasil.  

La pandemia dejó en la mitad 
una actuación histórica del con-
junto penquista, que sin embargo 
ahora podrá tener su revancha 
luego que la Federación Interna-
cional de Baloncesto, oficializara  
a los 12 clubes que darán vida a la 
edición 2021-22 del torneo. 

Se trata de Quimsa, Obras 
Basket y Boca Juniors (Argenti-
na); Sao Paulo, Minas Tenis Clube 
y el campeón defensor Flamengo 
(Brasil); Nacional y Biguá (Uru-
guay); Cangrejeros (Puerto Rico); 
Real Estelí (Nicaragua), y Edmon-
ton Stingers (Canadá), además del 
representativo del Campanil que 
vivirá su segunda participación 
consecutiva en el evento más im-
portante del cesto continental. 

 
Formato de juego 

Los equipos serán divididos en 
cuatro grupos de tres equipos, 
con los dos primeros avanzando 
al Final 8, que se jugará por elimi-

 FOTO: FIBA

nación directa de cuartos de final, 
semifinales y final. En serán total 
serán 44 encuentros, 36 juegos 
durante la fase de grupos y otros 
ocho en la liguilla.    

Durante la próxima semana  se 
realizará el sorteo para determi-
nar la fase de grupos y el calenda-
rio completo de esta tercera ver-
sión de la BCL Américas, cuyo 
campeón obtendrá un lugar en la 
Copa Intercontinental Fiba 2023. 

La competición, que se exten-
derá hasta abril de 2022,  volverá 
a disputarse en modo burbuja, 
con cada equipo del grupo orga-
nizando una de ellas. Asimismo, 
cada burbuja constará de tres jue-
gos, con cada equipo enfrentán-
dose una vez. Cada equipo parti-
cipante deberá tener un mínimo 
del 50% de jugadores nacionales 
en su planilla.

U.DEC DEBUTA EN LA LIGA NACIONAL DE BÁSQUETBOL FEMENINO

 Con buenas noticias para la pro-
vincia se dio inicio a la Liga Nacional 
Femenina de Básquetbol (LNF) 2021, 
luego del triunfo de CD Infinito sobre 
Truenos en Talca, en duelo válido por 
la Zona C. Grupo que volverá a tener 
acción esta tarde, cuando a partir de las 
19:00 horas se vean las caras la UdeC y 
Basket Conce, en la Casa del Deporte. 

El club auricielo llega con varias se-
manas de trabajo en el cuerpo, de cara 
al regreso del principal torneo del ces-
to criollo al que llega con la misión de 
pelear la corona. 

Al respecto, Patricio Fernández,  
ayudante técnico del head coach Ci-
priano Núñez, destacó la intensa pre-
paración con miras al certamen. “Par-
timos el 19 de julio con sesiones de dos 
horas y media de entrenamiento de lu-
nes a viernes, hasta hoy. La cohesión 
de grupo está en proceso, la liga estu-

Ellas salen a escribir 
su propia historia en 
el circuito chileno
Esta tarde, en la Casa del Deporte, las representantes del 
Campanil debutarán en el certamen frente a Basket Conce.  
Las universitarias son favoritas en el Grupo C.

FOTO: FACEBOOK BASKET FEMENINO UDEC

taja de localía con el segundo del gru-
po D. Los partidos hay que jugarlos, 
pero hemos tenido buenos resulta-
dos con equipos como Infinito y 
Basket Conce, con holgados triunfos. 
En la segunda fase habrá un playoffs 
al mejor de tres partidos, y después 
está el Final Four, hasta donde espera-
mos llegar siendo protagonistas y ga-
nar la liga”, sostuvo el entrenador, que 
proyectó el estreno de hoy. 

“Nos toca con Basket Conce, a quien 
vencimos en  un partido preparatorio. 
El duelo ya está preparado, es entrar a 
la cancha y poner en práctica lo entre-
nado. Tuvimos siete partidos de prepa-
ración, un cuadrangular en Santiago 
donde derrotamos a la U que es un ri-
val que podría estar en el Final Four, y 
donde también ganamos a Brisas y 
Seppi; llegamos bien”, sentenció.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

vo más de un año parada, y volver a 
juntar a las chicas con un espacio para 
entrenar normalmente era complica-
do. Se ha ido mejorando en base a los 
sistemas de juego implementados, es 
una adaptación que requiere hartas 
horas de trabajo en el gimnasio para 
lograr la identidad de la UdeC”, dijo. 

 
Metas de campeonato 

Sobre los objetivos, Fernández fue 
claro. “Queremos ganar el primer lu-
gar del grupo para después tener ven-
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Quimsa y Flamengo son los 
primeros monarcas del 
evento. Esta vez el 
campeón va a la Copa 
Intercontinental FIBA 2023.

El 22-23 de octubre, en 
Puerto Varas, se jugará la 
Supercopa masculina con la 
UdeC, Valdivia, Puerto Varas 
y Las Ánimas.
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FERNANDO VERGARA, DT DE UDEC

Poco menos de 20 minutos iban 
entre U. de Concepción y Puerto 
Montt cuando el Campanil ya se 
había generado por lo menos tres 
ocasiones claras de gol. Aún así, al 
equipo de Fernando Vergara no le 
alcanzó para volver a sumar de a 
tres ni menos para dejar atrás la 
mala racha: UdeC alcanzó los 662 
minutos sin convertir, en la peor 
producción ofensiva de su historia. 

Para peor, Lionel Altamirano se 
perdió ocasiones clarísimas al final 
de cada etapa. Al 45’ fue un penal 
que le atajó Claudio González y al 
90+2’ un exigido remate tras una 
larga carrera de Luis Riveros. UdeC 
mejoró, se vio bien y dio muestras de 
que, jugando así, no debería tener 
mayores problemas para escapar 
de la parte baja de la tabla. El rival 
no era cualquiera, ya que Puerto 
Montt está en zona de liguilla y es 
uno de los candidatos al ascenso. 

 
“Confianza”  

Sólo un día de entrenamiento 
pudo tener con el plantel de UdeC. 
El DT Fernando Vergara se calzó el 
buzo auricielo el domingo a eso del 
mediodía, recibiendo casi 24 horas 
más tarde la habilitación de Anfp 
para sentarse en la banca frente a 
Puerto Montt. 

¿Con qué sensación quedó tras el 
0-0 del lunes por la noche? “Estoy 
muy tranquilo, porque se hizo lo 
que se entrenó. El equipo mostró 
pundonor, aplicación, orden, creó 
ocasiones de gol y fue superior a un 
equipo muy complicado. Vamos  
trabajar en lograr materializar las 
oportunidades que tengamos, en 
otorgarles recursos a los jugadores 
y darles más confianza”, expresó el 
nuevo DT del Campanil. 

Los 662 minutos sin marcar y los 
nueve partidos sin triunfos son un 
tema en UdeC. “Sin duda estamos 
preocupados por materializar los 
buenos momentos del equipo. Esto 
pasa porque los futbolistas vuelvan 
a tener confianza y eso viene desde 
ejecutar bien la tarea. Ellos tienen 

“No me cabe duda, haremos 
un gol y el equipo se soltará”  

Cobreloa y Puerto Montt) y cuatro 
derrotas (D. Santa Cruz, Rangers, 
Coquimbo y U. San Felipe) suma un 
equipo que vive su peor momento 
ofensivo de la historia. Consultado 
por el caso puntual de Altamirano, 
quien ha tenido ocasiones en los 
últimos duelos, pero no se le ha 
dado el gol, el entrenador de UdeC 
contestó que “hay que enfocarlo en 
la tarea. Esto es un equipo y las co-
sas van a salir solas. Tratamos de 
buscar lo positivo que los jugadores 
hacen en la cancha. No me cabe 
duda que haremos un gol, el equipo 

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

Nueve partidos sin triunfos y 662 minutos sin anotar acumuló el Campanil tras el  
0-0 con Puerto Montt. El nuevo técnico auricielo analizó el mal momento. 

se va a soltar, vamos a generar más 
ocasiones y se podrán convertir más 
veces. Tenemos buenos jugadores. 
Me preocupa mucho más cuando 
hay un partido que no te genera las 
oportunidades de gol. No fuimos 
avasalladores, pero dominamos el 
partido y no concretamos”. 

El próximo partido de UdeC será 
frente a Deportes Temuco a las 18 
horas este sábado. En la primera 
rueda, el Campanil ganó 3-1.

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

roles definidos y al cumplirlos, las 
cosas saldrán solas. Nadie tiene un 
libro de cómo hacer goles, sino que 
los jugadores como consecuencia 
de su confianza, tratan de expresar 
lo mejor de ellos. No estuvimos en 
un 100% hoy (lunes), pero creo que 
fuimos superiores a Puerto Montt y 
merecimos mejor suerte. Vamos a 
seguir trabajando para ver la mejor 
versión del equipo”, dijo Vergara. 

El último tanto auricielo fue obra 
de Luis Riveros el 16 de agosto en la 
derrota 1-2 ante Copiapó. Tras ese 
duelo, tres empates (S. Morning, 
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sin marcar acumuló UdeC 
tras el último 0-0 ante 
Puerto Montt. El último gol 
fue anotado el 16 de agosto.

minutos
662

Es el diagnóstico preliminar 
de Richard Barroilhet, quien 
salió lesionado en el primer 
tiempo el pasado lunes.

Probable esguince 
medial de rodilla
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tiene el zaguero que este 
año le marcó a Cobreloa, San 
Luis, San Marcos, Iquique y 
por Copa Chile a Cobresal.

años
27

Edógimo dejó hasta su pega por el ancla
Los socios  de Naval lo ratificaron 

en la presidencia del Club Social 
por 3 años más y Edógimo Venegas 
hizo una locura más por el ancla. 
“Renuncié a mi pega en la pesque-
ra Landes. Estuve 26 años y me des-
tacaron 4 veces como mejor traba-
jador, pero tengo que cumplir un 
sueño, una promesa que hice a mi 
mamá y a gente que quiero. Vamos 
a darlo todo por ver a Naval en can-
cha”, cuenta emocionado. 

trabajando con la Ucsc y con abo-
gados, para que Naval no esté me-
tido en cosas raras”. 

Y no solo eso. “He conversado 
con empresas que quieren aportar, 
pero voy a llegar a pedirles su apor-
te cuando estemos confirmados. 
Otra cosa sería engañar y yo no sir-
vo para andar robando. Hoy tene-
mos 600 socios, que no es poco, y si 
la gente quiere apoyar, esa es la for-
ma. Nosotros vemos el resto”.

 FOT: ARCHIVO / SERGIO BENÍTEZ H.

Viene llegando de la práctica de 
los chicos adiestrados por Andy La-
croix y comenta que “es lindo sen-
tir ese apoyo de la gente. Este es un 
Naval que quiere unir, es el Naval de 
los ‘60, los ‘70, los ‘80 y ‘90. Es uno 
que respeta la historia, que quiere 
que los más viejos vuelvan a ver su 
equipo. Y estoy rodeado de gente 
que quiere lo mismo. Ya estamos 
desarrollando el cuaderno de car-
gos para entrar a Tercera, estamos 

CLAVE EN LA CAMPAÑA AURINEGRA

Marcó un gol clave en Calama, en 
el 2-1 a Cobreloa, pero ya no es ca-
sualidad. “El año pasado hice dos 
goles y me puse como meta superar 
ese número. Llevo cuatro en el tor-
neo, uno en Copa Chile y vamos por 
más, pero lo importante es que sir-
va para ganar”, comentó Jeriberth 
Carrasco. Sí, el zaguero que el año 
pasado recibió duras críticas y este 
2021 ha sido titularísimo y tremen-
da figura en la zaga de Fernández 
Vial. La vida le sonríe. Jeri demostró 
que la B le queda perfecta. 

El ex Naval comentó que “fui el 
primero en reconocer cuando tuve 
momento bajos y ahí lo mejor es 
escuchar a tu familia, a tu gente cer-
cana. Al hincha se le responde con 
rendimiento y tenía que trabajar 

Jeri suma 
cuatro y es 
subgoleador 
vialino: “me 
gusta eso del 
Aerolíneas”
Sabe que venía de un año difícil y se fue 
ganando al hincha con rendimiento. Es 
pieza clave ferroviaria y apunta que “esta  
es mi revancha en Primera B”.

 FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Alfonso Bastías en redes sociales,  le 
pusieron un particular sobrenom-
bre. Jeri cuenta que “lo he visto en re-
des, me lo han comentado harto y 
me gusta eso del Aerolíneas Jeri Ca-
rrasco. Tomo esas cosas con mucho 
humor. Acá todos sumamos para 
Vial y el hincha reconoce que esta-
mos comprometidos al cien. Tam-
bién hay momentos donde no se 
han dado los resultados, ahora ve-
níamos de una mala racha y por 
eso ganar a Cobreloa fue tan im-
portante. Además, lo entregamos 

todo. Salimos agotados”. 
Y ahí hay un tema menor: el ca-

lendario. “El jueves seguimos en Tal-
ca, el domingo otra vez de visita y así 
cada cuatro días. A este equipo le 
gusta presionar siempre, pero a ve-
ces tenemos que ser más inteligen-
tes, como en Calama. Hay una mo-
tivación grande porque queríamos 
demostrar que podemos jugar en 
Primera B. Esta es mi revancha”.

Paulo Inostroza 
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

para volver a ser el de siempre. Fe-
lizmente se ha dado y noto que a la 
gente le gusta lo que estoy hacien-
do. Es lindo porque desde que llegó 
el profe Rojas se ha logrado mucha 
conexión con el público, sentimos 
que nos hacen más fuertes”. 

Y empezó a caer un gol tras otro. 
De cabeza, ahora con el pie. “Con-
tra Cobreloa fue en un momento 
difícil. Ellos te ahogan, salen a jugar 
con el clima complicado, tienes la 
presión de la gente. Fui al centro de 
Arturo (Sanhueza) y anticipé al la-
teral con la pierna izquierda. Entró 
bien y sirvió para manejarlo de ma-
nera inteligente. Este tipo de juga-
das son trabajadas. El profe pide 
que me busquen harto, aunque hay 
otras variantes, y yo estoy con mu-
cha confianza”. 

El relator Luis Escares, junto a 
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Miguel / Gabriel / Rafael

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Sanatorio Alemán  
• Junge 75

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Redfarma 
• Manuel Rodríguez 1500

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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